

العدد : ص ب / ١٣ / ٤٤٤٨

التاريخ : ٢٠٢٢ / ١١ / ٢١



جمهورية العراق  
وزارة التعليم العالي والبحث العلمي  
دائرة البعثات والعلاقات الثقافية  
قسم الدراسات خارج العراق  
شعبة الزمالات الدراسية

اعلان

الرئاسات الثلاث / مكتب الرئيس

الوزارات كافة/ مكتب الوزير

الجهات غير المرتبطة بوزارة

المحافظات كافة/ مكتب المحافظ

الجامعات كافة/مكتب رئيس الجامعة

الهيئات كافة/مكتب رئيس الهيئة

فئة غير الموظفين

م/ منح دراسية / مبادرة الشراكة الاميركية الشرق الاوسطية(مبيي)/ برنامج قادة الغد

السلام عليكم ورحمة الله وبركاته ...

تود دائرة البعثات والعلاقات الثقافية ان تنوه عن بدء التقديم على برنامج قادة الغد والذي يوفر منح دراسية للبيكالوريوس والدراسات العليا لعدد من الدول وان جمهورية العراق من ضمن الدول المشمولة على ان يكون التقديم وفق نظام رقم (٣) لسنة ٢٠١٨ بالنسبة لمتقدمي الدراسات العليا ، و وفقاً للشروط والضوابط المعتمدة في قناة النفقة الخاصة بالنسبة لمتقدمي شهادة البكالوريوس .

ملاحظة :-

- للتعرف اكثر على برنامج قادة الغد والبدء في تقديم الاستمارة يمكن زيارة الموقع التالي : [TomorrowsLeadersProgram.org](http://TomorrowsLeadersProgram.org)
- بالإضافة الى التقديم على الرابط الخاص بدائرة البعثات والعلاقات الثقافية التالي: (<http://scredgate.scrdiraq.gov.iq>)
- ربطاً التفاصيل الواردة كافة الخاصة بالبرنامج المذكور .
- فيما يتعلق بالتخصيصات المالية بالنسبة لموظفي الوزارات (عدا وزارة التعليم العالي) فان مركز الوزارة لا يتحمل أي تبعات مالية، علماً ان آخر موعد للتقديم سيكون ٥ كانون الاول ٢٠٢٢ ... مع التقدير

أ.د. حازم باقر طاهر

المدير العام لدائرة البعثات والعلاقات الثقافية/ وكالة

٢٠٢٢/١١/ ٢١

نسخة منه إلى/-

- مكتب الوزير/ للتفضل بالاطلاع ... مع التقدير
- مكتب المدير العام / للتفضل بالاطلاع .. مع التقدير
- دائرة العلاقات والاعلام/ القناة الجامعية .. لاتخاذ ما يلزم من قبلكم ... مع التقدير
- قسم المعلوماتية / راجين نشر الاعلان على موقع الدائرة
- قسم الدراسات خارج العراق/ شعبة الزمالات الدراسية
- البريد الدوار

[www.scrdiraq.gov.iq](http://www.scrdiraq.gov.iq)

E-mail: [scrd@moheer.gov.iq](mailto:scrd@moheer.gov.iq) اي ميل

موقع دائرة البعثات والعلاقات الثقافية:

اي ميل الدائرة

# TOMORROW'S

2023-2024

العام الدراسي

# LEADERS

## العراق

مبادرة الشراكة الأمريكية الشرق أوسطية (مبسي) لوزارة الشؤون الخارجية الأمريكية ترعى برنامج رواد الغد الذي يوفر منحاً لطلبة البكالوريوس و الدراسات العليا من الجزائر، والبحرين، ومصر، والعراق، والأردن، ولبنان، وليبيا، والمغرب، وتونس، وسوريا، والضفة الغربية وغزة، واليمن. يخدم البرنامج طلبة من الطبقات الاجتماعية والاقتصادية المحرومة ليمثلوا التنوع الثقافي والديني والجغرافي لمنطقة الشرق الأوسط وشمال افريقيا. يُنتقى هؤلاء لقدرتهم المحتملة على القيادة وأدائهم الأكاديمي. رواد الغد يتقدم برسالة مبادرة الشراكة بين الولايات المتحدة والشرق الأوسط لتعزيز التفاهم الثقافي والتعاون الدولي، وبناء المؤسسات، ومشاطرة المعرفة، والتنمية الاقتصادية بين الولايات المتحدة ومنطقة الشرق الأوسط وشمال افريقيا.

تشارك برنامج رواد الغد لأكثر من ستة عشر سنة مع الجامعات الرائدة ذات الأسلوب الأمريكي في المنطقة لتزود المشاركين بالمعرفة والمهارات اللازمة للقيادة الناجحة. بالالتحاق بالجامعات العالمية مثل الجامعة الأمريكية في القاهرة، والجامعة الأمريكية في بيروت، والجامعة اللبنانية الأمريكية التي تمتد جذورها إلى تقاليد الفنون الحرة، رواد الغد يطوروا قوتهم في التفكير النقدي والحلول المبتكرة للتحديات التي تواجه مجتمعاتهم، ومنطقة الشرق الأوسط وشمال افريقيا، والعالم.

➤ إضافة إلى العمل الأكاديمي، رواد الغد لهم إمكانية الالتحاق بتدريبات مثيرة، وتوجيه وارشاد من الأساتذة الجامعيين المخصصين وورشات إثراء التي تطور قدراتهم على القيادة. المشاركون من طلبة البكالوريوس لهم الفرصة للدراسة في الخارج في الولايات المتحدة لمدة فصل دراسي واحد. ومشاركتهم مع المجتمعات المحلية المضيفة عبر مشاريع تطوعية والمشاركة في نشاطات مدنية، يعمقون فهمهم للثقافة الأمريكية ومجتمعاتها المتنوعة. وعند رجوعهم لبلدانهم، ينخرط المشاركون في شبكة خريجين البرنامج التي تشمل 1000 قيادي في كافة أنحاء منطقة الشرق الأوسط وشمال افريقيا.





## برنامج يشمل التالي

- الرسوم الدراسية ورسوم التسجيل بالجامعات
- رسوم السكن
- مصروف شهري
- رسوم التأشيرة والإقامة
- تأمين صحي جامعي
- الكتب المدرسية وكمبيوتر محمول
- تذكيرين للعودة إلى الوطن مرتين في السنة
- فصل دراسي في الخارج في الولايات المتحدة
- تأمين صحي جامعي
- فرص للمشاركة كمساعد في التدريس والبحث كطالب في المراحل العليا

## المؤهلات

### برنامج مرحلة البكالوريوس

- على المشارك أن يكون حاملا لجنسية أحد هذه البلدان: الجزائر والبحرين ومصر والعراق والأردن ولبنان وليبيا والمغرب وتونس وسوريا والصفة الغربية/غزة واليمن. المواطنون الأمريكيون وذوي الإقامة الدائمة في الولايات المتحدة غير مؤهلين لتقديم طلب.
- طالبة السنة الأخيرة في التعليم الثانوي ومقدمي الطلبات الذين تخرجوا من المدرسة الثانوية في 2022. بعد تقديم طلبهم عليهم المحافظة على نجاحاتهم المدرسية والنجاح في امتحان التخرج.
- نتائج مدرسية قوية.
- النضج والقدرة على التأقلم و الامكانيات القيادية.
- إجادة اللغة الإنجليزية نطقًا وكتابةً. يلزم الحصول على 55 كحد أدنى لدرجة اختبار TOEFL iBT (على ألا يتجاوز تاريخ الحصول عليه عامين من تاريخ تقديم الطلب) للقبول/ التسجيل بالجامعة. قد يكون الطلاب مؤهلون للحصول على تدريب مكثف على اللغة الإنجليزية إذا لزم الأمر.
- إمكانية السفر لبدأ البرنامج في أغسطس-آب/سبتمبر-أيلول 2023.
- إبداء الحاجة المادية كما يقتضيه برنامج رواد الغد وسياسات الاعانة المالية للجامعة. على مقدمي الطلبات أن يكونوا من المستحقين اقتصاديا واجتماعيا وعليهم توفير السندات من الوثائق المالية.

### برنامج المرحلة العليا

- على المشارك أن يكون حاملا لجنسية أحد هذه البلدان: الجزائر والبحرين ومصر والعراق والأردن ولبنان وليبيا والمغرب وتونس وسوريا والصفة الغربية/غزة واليمن. المواطنون الأمريكيون وذوي الإقامة الدائمة في الولايات المتحدة غير مؤهلين لتقديم طلب.
- نتائج مدرسية قوية.
- النضج والقدرة على التأقلم و الامكانيات القيادية.
- إثبات الطلاقة في اللغة الانجليزية حسب ما هو مطلوب من برنامج الدراسات العليا المخصص.
- علي المشاركين الالتزام بإنهاء دراستهم للماجستير في غضون عامين دراسيين.
- إمكانية السفر لبدأ البرنامج في أغسطس-آب/سبتمبر-أيلول 2023.
- إبداء الحاجة المادية كما يقتضيه برنامج رواد الغد وسياسات الاعانة المالية للجامعة. على مقدمي الطلبات أن يكونوا من المستحقين اقتصاديا واجتماعيا وعليهم توفير السندات من الوثائق المالية.

## تواصل معنا!

facebook.com/TLMEPI

instagram.com/TLMEPI

twitter.com/TLMEPI

help@tomorrowleadersprogram.org

قدم طلبك قبل 5 كانون الأول، 2022

للتعرف أكثر على برنامج رواد الغد والبدء في تقديم الاستمارة، يمكنكم زيارة الموقع التالي:

TomorrowLeadersProgram.org

# TOMORROW'S

**2023-2024**  
Academic Year

# LEADERS

## Iraq

Sponsored by the Department of State's **U.S.-Middle East Partnership Initiative (MEPI)**, the Tomorrow's Leaders Program offers undergraduate and graduate scholarships for accomplished students from socioeconomically underserved backgrounds

who represent the Middle East and North Africa (MENA) region's cultural, religious, and geographic diversity.

For more than 16 years, the Tomorrow's Leaders Program has partnered with the MENA region's pre-eminent American-style universities across the MENA region to equip participants with knowledge and skills necessary for effective leadership. By attending world-class universities like the **American University in Cairo**, the **American University of Beirut**, and the **Lebanese American University**, which are rooted in the liberal arts tradition, Tomorrow's Leaders develop strength in critical thinking and find creative solutions to the challenges facing their communities, the MENA region, and the world.

In addition to their academic work, Tomorrow's Leaders have access to **exciting internships, dedicated faculty mentors**, and **enrichment workshops** that help them develop their leadership abilities. Undergraduate participants have the opportunity to study abroad in the United States for one semester. By engaging with host communities through volunteer projects and civic engagement activities, they deepen their understanding of American culture and its diverse societies. **Upon returning to their home countries, participants join a network of over 1000 program alumni serving as leaders across the MENA region.**



## What is included

- Tuition & enrollment fees
- Housing
- Monthly living stipend
- Entrance visa and residency permit fees
- University health insurance
- Textbooks & laptop
- Two round trip tickets home per year
- A study abroad semester in the U.S. for undergraduate students
- Opportunity to participate in graduate assistantships or research assistantships



## Eligibility

### UNDERGRADUATE PROGRAM

- Applicants must have the following citizenship or nationality: Algeria, Bahrain, Egypt, Iraq, Jordan, Lebanon, Libya, Morocco, Tunisia, Syria, the West Bank/Gaza or Yemen. American citizens or U.S. Legal Permanent Residents are not eligible to apply.
- Current high school seniors or applicants who graduated from high school in 2022. After submitting their application, current high school seniors must maintain their high academic achievement and pass their leaving exam.
- Strong academic credentials.
- Maturity, adaptability, and leadership potential.
- Proficiency in written and spoken English. Minimum TOEFL iBT score of 55 (received within two years of application date) required for university admission/enrollment. Students may be eligible for intensive English language training if needed.
- Ability to travel and start their undergraduate program in August/September of 2023.
- Demonstrate financial need per MEPI and host university financial aid policies. Applicants should be underrepresented or economically deserving students and should provide supporting financial documentation as requested.





### GRADUATE PROGRAM

- Applicants must have the following citizenship or nationality: Algeria, Bahrain, Egypt, Iraq, Jordan, Lebanon, Libya, Morocco, Tunisia, Syria, the West Bank/Gaza or Yemen. American citizens or U.S. Legal Permanent Residents are not eligible to apply.
- Strong academic credentials.
- Maturity, adaptability, and leadership potential.
- Evidence of academic English proficiency as required by the relevant graduate program.
- Participants must commit to completing their master's degree within two academic years.
- Ability to travel and start their graduate program in August/September of 2023.
- Demonstrate financial need per Tomorrow's Leaders Program and host university Financial Aid policies. Applicants should be underrepresented or economically deserving students and should provide supporting financial documentation.

Applications are due **December 5th, 2022**

To learn more about the  
Tomorrow's Leaders Program  
and start your application, visit  
[tomorrowsleadersprogram.org](http://tomorrowsleadersprogram.org)

### Connect with us!

-  [facebook.com/TLMEPI](https://facebook.com/TLMEPI)
-  [instagram.com/TLMEPI](https://instagram.com/TLMEPI)
-  [twitter.com/TLMEPI](https://twitter.com/TLMEPI)
-  [help@tomorrowsleadersprogram.org](mailto:help@tomorrowsleadersprogram.org)

